



## Les faits... et autres choses



L'hon. Dr P. Pelletier, représentant de la province de Québec à Londres, depuis 1911, est mort soudainement, le 19 octobre, aux appartements qu'il avait loués pour passer à Québec un congé de quatre mois, qu'il avait obtenu pour rétablir sa santé quelque peu ébranlée. Le Dr Pelletier était né à la Rivière Ouelle en 1861 et il avait été député de Sherbrooke et président de l'Assemblée Législative.

Par ordre des autorités religieuses diocésaines, la journée du 23 octobre a été consacrée comme "journée sociale" diocésaine. Il y a eu trois séances au cours de cette journée et les orateurs de la circonstance ont traité de la "royauté sociale de Jésus-Christ par la presse, la tempérance et la sanctification du dimanche".

Le 13 septembre, la vigoureuse association des Tailleurs de Cuir de Québec a fêté le vingt-cinquième anniversaire de sa naissance avec l'entrain de bon aloi que procurent à une grande réunion à la fois le nombre, la prospérité et les espérances en l'avenir. Les honorables L.-A. Taschereau, premier ministre et Antonin Galipeault, ministre des Travaux publics et du Travail, étaient venus leur apporter, de concert avec le député de Saint-Sauveur, M. Georges Parent, C.R., le maire Samson, des représentants de l'autorité religieuse et d'autres fortes organisations, le témoignage de leur admiration et l'expression de leurs vœux. Elle mérite la plus haute considération et, à l'occasion de ce jubilé, ces marques de particulière attention lui étaient dues.

A une séance du conseil des ministres tenue le 15 septembre a été fixée la date de cinq élections partielles nécessaires pour compléter les cadres de l'Assemblée Législative avant la prochaine session. Ces élections auront lieu le 5 novembre, dans les comtés de Bonaventure, de Québec, de Saint-Maurice, de Sainte-Anne et de Sherbrooke.

M. Charles-A. Gauvreau, notaire, député de Témiscouata aux Communes, depuis au-delà de vingt-cinq ans, est mort à l'Hôpital de la Rivière-du-Loup, le 10 octobre. En même temps que notaire et député, M. Gauvreau était un écrivain qui laisse plusieurs ouvrages, entre autres des monographies paroissiales et quelques poèmes et chansons.

Le 15 octobre, l'hon. J.-Ed. Perrault, ministre de la Colonisation des Mines et des Pêcheries, a présidé à la cérémonie du lancement d'un navire qui a été construit à Saint-Laurent I.-O., qui portera le nom de "Manicouagan" et qui fera un service spécial, l'an prochain, entre Québec, Bersimis et Manicouagan.

On a retrouvé, le 11 octobre, près de Chicoutimi, le cadavre de sir William Price qui a péri, comme l'on sait, dans des circonstances

tragiques, deux semaines auparavant, à Kénogami. Il a été trouvé à dix-sept milles de l'endroit de l'accident. Le président de la Compagnie Price a eu des obsèques imposantes à Kénogami.

On a installé, le 17 du courant, dans le bureau du premier ministre à l'Hôtel du Gouvernement, un magnifique buste de sir Wilfrid Laurier, en marbre de carrare, œuvre du sculpteur français, André Vermare, commandée par le gouvernement provincial. Ce buste sera placé, dans quelques temps, dans la salle du Conseil Exécutif de la province.

La Commission de Conservation des Monuments Historiques de la province attend dans quelques jours une réplique du monument de Jacques Cartier qui s'élève à Saint-Malo et qui est l'œuvre du sculpteur français Barreau. C'est l'hon. Ad. Turgeon, président de la Commission des Monuments Historiques, qui a commandé cette réplique du monument de Saint-Malo au sculpteur Barreau. La statue de Québec sera placée près de l'Hôtel du Gouvernement.

Le R. P. Joseph-Pierre Déry, des Pères Blancs, est décédé, à l'hôpital St-Luc de Québec, au cours du mois d'octobre. Né à Charlesbourg, le R. P. Déry était âgé de 42 ans. Il avait été missionnaire en Afrique, dans l'Ouganda, de 1903 à 1921. Il fit ensuite un séjour à l'Ecole Apostolique des Pères Blancs en Angleterre.

Il était de retour au pays depuis le mois de juillet.

Nous présentons toutes nos condoléances au R. P. Fillion supérieur de la Maison des Pères Blancs, ainsi qu'aux autres religieux de la communauté.

A la dernière séance du Comité Catholique du Conseil de l'Instruction publique, sur la suggestion de l'honorable M. C.-F. Delâge, surintendant de l'Instruction publique, un sous-comité composé de Mgr Brunault, Mgr Forbes, Mgr Rouleau, l'honorable M. Thomas Chapais, l'honorable docteur Guérin, l'honorable juge A.-N. Tessier et M. Jules-Edouard Prévost, a été formé pour étudier l'organisation des "Ligues des petites mères" dans la province.

Le but de ces ligues est de "vulgariser les notions d'hygiène infantile et de diminuer la mortalité infantile par l'éducation surtout dans les écoles des villes".

L'Union Saint-Joseph du Canada a célébré, le 19 octobre, ses noces d'argent à Québec. Plusieurs centaines de délégués représentant les différents conseils du Canada assistaient aux fêtes qui ont commencé par une messe solennelle chantée en l'église Saint-Sauveur, par le Rév. Père Magnan, curé de la paroisse. Des réunions des membres ont eu lieu dans l'après-midi et dans la soirée.